

El Eco de Levante

Obras públicas—Agricultura—Comercio
Minería

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

SUSCRIPCIÓN
Garrucha mes 0,50 pts. Fuera trimestre 2 pts

RESURREXIT

Los efectos del movimiento de concentración de voluntades hacia el fin de procurar por sí el mejoramiento del país, que se viene operando en toda España, después de los últimos desastres que dieron lugar a la pérdida de nuestras colonias, se han ido propagando en el ánimo de los habitantes de esta zona, que desengañados en un todo de que los organismos oficiales que ostentan la representación de los pueblos, más bien, vienen sirviendo para malversar su hacienda, matar las fecundas iniciativas y oscurecer su valimiento, que para procurar su progreso y atender a engrandecerlos, como la ley y la moral exigen, se han determinado aquí de modo gallardo y espontáneo, a la vida del ilustrado redactor del importante diario madrileño *El Liberal*, D. Eduard Rosón.

Decíamos en uno de nuestros números anteriores, que se necesitaban estímulos muy poderosos para levantar el abatido espíritu de nuestra región, sumido en la indiferencia é invadido por el individualismo receloso y egoísta que nos enervaba, cuyo mal empezamos nosotros a combatir desde que apareció en la vida pública hace años este periódico, porque sabíamos que de la conjunción en un esfuerzo común de todas las energías del país, dependía solamente su salvación, y ya se ha visto qué latentes estaban en los buenos corazones tales sentimientos sociales, pues la intervención de *El Liberal* en el remedio de nuestras desventuras, les ha hecho brotar tan fecundos, que hemos quedado maravillados al contemplar sus hermosas manifestaciones.

Así, en consorcio de generoso amor fraternal, es como se levantan los pueblos de su prostración, que donde las virtudes cívicas resplandecen, es indicio de que la moral privada no está agostada todavía, y mayor y más satisfactorio ha de ser para cada uno el beneficio que resulte, apoyando sus manos noblemente en la palanca general que impulsa el engrandecimiento común, que no debilitando la potencia de ésta, quitándole ruímente astillas, para aprovecharlas en bien exclusivo, con perjuicio de los demás.

Nuestra pluma es impotente para relatar con exactitud los interesantes episodios que ha dado lugar el rápido viaje que el Sr. Rosón, en representación de *El Liberal* acaba de hacer por esta comarca, y ahora más que hasta aquí, sentimos que nuestra capacidad no nos ayude, para poder hacer un relato vivo y compendioso de las agradables impresiones que hemos recogido en las varias escursiones que acompañando al ilustrado periodista, hemos hecho a los pueblos y parajes de los

alrededores de Garrucha, Mojacar y Vera, siendo en todas partes colmado de atenciones tan apreciable huésped.

Como el tiempo era tasado para el señor Rosón, fué preciso aprovecharlo, con el fin de que formara siquiera ligera idea de los encantos y riqueza de esta tierra, —bendecida de Dios y desamparada de los Gobiernos— para que pudiera difundir sus ignoradas excelencias con su pintoresca y galana pluma, y como el relato ha de ser largo y fastidioso, lo seccionaremos en tres partes, como tres fueron los pueblos por nosotros visitados.

EN GARRUCHA

Hospedóse aquí el Sr. Rosón en casa de nuestro amigo el antiguo comerciante y hoy rico minero y propietario D. Francisco Berruete Lopez, cuyo hijo D. Bernardo, nuestro compañero de redacción y representante de *El Liberal* había salido a Vera a esperarle, viniendo además acompañado del ilustrado abogado y presidente de la Junta Gestora del ferrocarril de Lorca a Almería Sr. Ruiz Carrillo. A su llegada fué visitado el Sr. Rosón por muchas personas, entre las que recordamos al acaudalado propietario D. Simón Fuentes, al médico Sr. Lacal, al laureado poeta señor Durban Orozco, los comerciantes señores Plá y Gea, el Jefe de Telégrafos, señor Salas y otros.

El Sr. Rosón manifestó á todos que venía aquí por orden expresa del ilustre Director de *El Liberal* Sr. Moya, para hacerse cargo de las necesidades de estos pueblos, y ofrecerles el apoyo de su periódico, especialmente en lo que se refiere á la consecución de la importante obra del ferrocarril de Lorca á Almería y su agregado de Zurgena á Vera, legítima esperanza de toda la parte oriental de la provincia.

Aquella misma tarde (4 del actual) visitaron los expedicionarios—á quienes tuvimos el gusto de acompañar—el edificio que los Sres. Chavarrí, Lecoq y Compañía poseen en el paraje de la Marina, donde fueron recibidos por el representante de la sociedad Sr. Unda, que les enseñó los cómodos departamentos de aquella casa, desde cuyas magníficas terrazas pudieron contemplar la vía férrea por donde se conduce el mineral de hierro de Bedar, el depósito y embarcaderos destinados á su exportación, y las simétricas hileras que en toda aquella llanura forman los montoncitos de tierra extraídos de los 16.000 hoyos abiertos para plantar otras tantas parras de uva de embarque, cuyo riego ha de hacerse con agua del vecino río de Mojacar, extraída y elevada por potente máquina, para llenar dos magníficas balsas ó depó-

sitos, de cabida entrambas de 14 millones de litros, con cuya provechosa mejora se conseguirá además el embellecimiento de tan sano y extenso paraje.

Enseguida pasamos á Vista Alegre, linda posesión que allí cercano ha crecido con su constancia y delicado gusto nuestro distinguido amigo el Vice-Cónsul Británico Sr. Pecket, que nos recibió con su peculiar amabilidad, y en unión de su señor primo el inteligente arquitecto Mr. Tiley, nos fueron mostrando los distintos departamentos del elegante Hotel que, bajo la dirección de este último, se está acabando de construir en tan deliciosa finca que podríamos llamar con justicia *palacio de las bellezas*, por las muchas que desde sus numerosos y cómodos miradores pueden admirarse. Desde allí se extasia el alma del observador, ya dirigiendo la vista al Mediterráneo, que se extiende delante en dilatado horizonte, bordeado por el purísimo azul del cielo, que parece que desciende por allá á acariciarle, y que por la tranquilidad de sus aguas más parecía largo para servir de recreo, que mar para ser surcado por las naves; ó bien contemplando el magnífico panorama que por la parte de tierra se descubre, formado por los fértiles valles de la jurisdicción de pueblo de Turre, cuyo caserío se descubre á lo lejos, interrumpiéndose sus pintorescas llanuras por los diversos montecillos que están como esparcidos, para dar graciosa variedad á tan hermoso cuadro, limitado y engrandecido por la morisca Sierra Cabrera.....

Descendimos en cuerpo y en espíritu de aquellas alturas, cuando el sol, ocultándose se tras las montañas, esparcía todavía su luz crepuscular; y por entre jardinillos alamedas y caprichosos saltos de agua fuimos á descansar bajo el emparrado que cubre la placeta de rústica casa, y que oculta por el frente frondoso algarrobo á quien ha dado celebridad la *escopeta* de Mr. Tiley en cuyo tranquilo sitio, que hacía más interesante la indecisa claridad del día, que en aquella hora se confundía ya con la que irradiaba el misterioso astro de la noche fuimos obsequiados con exquisita cerveza.

EN MOJACAR

A las 8 de la mañana del siguiente día nos dirigimos á Mojacar con el Sr. Rosón en cuyo viaje nos acompañaban haciendo de amables cicerones el letrado D. Juan A. Casteños y nuestro joven amigo D. Pedro Flores Beltrán. Daba tales vaivenes el coche que nos conducía, que nos hicieron sufrir varias veces el temor del vuelco, que es peor que el vuelco mismo, cuando éste no tiene consecuencias; y aquellos *sobresaltos* de cuerpo y alma, eran el mejor argumento para apoyar las quejas que de olvido en que nos tenían los Gobiernos dábamos á nuestro simpático amigo señor Rosón; deseosos de que los publique en *El Liberal*, para que los conozca todo el mun-

do, á ver si alguien se avergüenza y se enmienda del injustificado abandono en que dejan atenciones que debieron considerar sagradas.

La mañana era fresquita, pero agradable, porque el Sol que ya encendía las montañas de las colinas, iba bajando los invisibles pinceles de sus rayos por las laderas, dando colorido en rocas, tierras, plantas, arboledas, cauces, barrancos, caseríos, veredas y arenales, llenándolo todo de vida y armonía, que trascendía á nuestra alma, produciéndonos un dulce bienestar.

Al pié de la cuesta nos apeamos del carruaje, para montar las cabalgaduras que por orden del Sr. Castaño ya nos tenían allí preparadas, y ascendimos suavemente sobre nuestras mansas caballerías al acompasado ruido producido por el choque de sus herrados cascos sobre el resbaladizo empedrado del pendiente camino, cuyos tiempos marcaban ellas mismas con el bajar y subir de sus hociudas cabezotas, terminación de los alargados cuellos, como si fuesen *batutas porradas*, mientras los jinetes nos recreábamos en la vista de las frondosas huertas que se extendían al uno y otro lado del paso.

Llegamos á la fuente, y nos detuvimos á contemplar el pintoresco cuadro que forman las lavanderas, entre cuyas filas nos entraron las caballerías, aprovechándose de nuestra distracción, para ir á refrescar en los abundantes pilares que surten constantemente doce caños, del fresco, puro y cristalino líquido, causa de todas las frondosidades que embellecen la tierra, desde allí á abajo y causa también de la limpieza de todas las ropas del uso de más de 30.000 habitantes, pues la mayor parte de las mujeres de Mojacar, se dedican al oficio de lavar las ropas de los moradores de los pueblos vecinos, especialmente de los de Garrucha y Cuevas, con cuyo producto atienden al sustento de sus hijos, mientras sus hombres, como ellas dicen, están en la Argelia ó en otros puntos, procurando ahorrar para pagar el abominable derecho de consumo, que en aquel pueblo está repartido entre los pobres, de lo que resulta que el único producto aprovechable para las familias, es la misera utilidad que obtienen ellas, pues la del trabajo de los hombres se reparte á su regreso entre el fisco y la usura, siendo esta última quien los provee del dinero necesario para marcharse y apenas si queda á los infelices para pagar su misero sustento durante la ausencia.

Ya estamos por dentro de los muros de la *Muy Noble y Muy Leal* ciudad de Mojacar, *Llave y Amparo del Reino de Granada*, honrosos títulos con que fué agraciado este pueblo por la Reina Católica.

En casa de nuestro antiguo amigo el farmacéutico y rico propietario D. Ramón Castaño, tuvimos el gusto de saborear las aromosas y clásicas uvas *aux veau de vie*, y en el casino servidos por el hábil camarero del café de Embajadores de Sevilla, Bartolomé Flores, sorbimos y paladeamos el oscuro Moka, aunque á decir verdad, más recordaban su origen árabe aquellas gallardas mujeres de esbeltos taltes y ojos negros rasgados, mal encubiertas las caras por el mantón, que semejaba al quicel, que no el occimiento hecho por Flores, que bien pudiera ser rico, de Puerto Rico, y no rico Moka, que para rico el aguardiente que vende la *Carrillo*.

Nos asemamos á la Glorieta, sitio delicioso, sin jardines, sin fuentes, sin asientos y sin más esplanada que un sendero, pero que por su perspectiva, ya lo envidia-

rian para su recreo las más modernas y populosas ciudades, pues desde aquellas alturas se descubre en dilatada y bella extensión, los fértiles valles de las cuencas de los ríos Almanzora, Antas y el de Aguas, que se desliza lamiendo la colina sobre que se asienta Mojacar; al frente avanza hacia el mar la rica Sierra Almagrera y á su pié los poblados de Villaricos y Palomares, y allá arriba hacia el Norte, blanquean las casas que constituyen el pueblo de Bedar, medio ocultas en los repliegues de la sierra de su nombre; mas bajo el caserío de los Gallardos y en la llanura, Torre con su esbelta torre, hacia el oriente la industrial Garrucha recostada sobre la playa, eleva las diversas chimeneas de sus apagadas fabricas, el hermoso Mediterráneo, se dilata por el máximo arco de aquel extenso y sorprendente horizonte y la espléndida Naturaleza parecía desde allí que estaba entonando su cántico sublime al Progreso de la Comarca.

Nos despedimos del Cura, del Alcalde, del Boticario y de las otras personas que nos acompañaban y bajamos á pié y á resbalones hasta el río, en que volvimos á tomar el coche para regresar á Garrucha, donde llegamos afortunadamente ilesos, con el alma henchida de gratas sensaciones y con un buen apetito avivado por el paseo.

LA COMIDA

En la bonita finca de recreo, *La Noria*, que próxima á Garrucha posee nuestro querido amigo D. Simón Fuentes, de que otra vez hablamos, y de cuyo paraje dignos que estaban allí conjuntas las bellezas de la Naturaleza; fértil, vallecico, feraces laderas, las colinas que lo rodean, abruptos peñascos en las orillas, cielo purísimo y vistas al mar y á la extensa campiña de Vera, cuya población se levanta allá al término de la llanura.

En aquel delicioso sitio, en que nos esperaban ya distinguidas personas de Vera y Garrucha, invitados al efecto, tuvo lugar la comida campestre que en obsequio al Sr. Roson estaba preparada.

En el elegante comedor de aquella casa, tomaron asiento á la mesa el abogado señor Ruiz Carrillo, el registrador de la propiedad D. Juan Bellod, el notario D. Baldomero Lasala y el juez municipal D. Francisco Ballesteros de Vera. El vice-cónsul inglés D. Jorge Clifton Pecket, y su primo, el arquitecto Mr. Tiley, el médico Sr. Lacal, el oficial de telégrafos, D. Mateo Salas, el minero y comerciante D. Francisco Berruexo, el jefe de los talleres del ferrocarril minero de Sierra de Bedar, D. Candido Gonzalez, el poeta D. José Durban Orozco, y los comerciantes D. Bernardo Berruexo, D. Gonzalo Plá y D. Pedro Gea, de Garrucha; el abogado D. Juan Antonio Castaño, de Mojacar, y los jóvenes Don Francisco Berruexo Gerez y D. Arturo Lengo Parra.

La comida fué abundante, variada y suculenta y durante ella reinó la más franca animación y la más cordial fraternidad entre los comensales. La llegada del señor Fuentes al final de la comida, fué muy aplaudida y celebrada, como prueba de gratitud por la generosa hospitalidad que á los comensales había dado en su preciosa finca.

A los postres, todos brindaron con entusiastas palabras por la realización de la obra generadora de esta comarca, el ferrocarril de Lorca á Almería, y hubo recuerdos de gratitud y manifestaciones de esperanza para el logro de la aspiración co-

mún, dirigidos al Director de *El Liberal* Sr. Moya, al de *El Ferrocarril* de Almería Sr. Ramos Oller, para el insigne financiero D. Ivo Bosch y para nuestra modesta publicación, pronunciándose con cariño por todos, el nombre de *EL ECO DE LEVANTE*, por lo que les enviamos la expresión de nuestro agradecimiento mas profundo desde estas columnas.

Se dirigieron telegramas de salutación al Director de *El Liberal*, al de *El Ferrocarril* y á D. Ivo Bosch, este último estaba redactado en estos términos:

Reunidos fraternal banquete Redacción ECO LEVANTE, Junta Gestora ferro-carril, y redactor Liberal Sr. Roson, saludanle haciendo votos pronta realización obra salvadora zona, contanto su valiosa patriótica cooperación.

Ya en Garrucha, estuvo el Sr. Roson en la Caseta de Sanidad Marítima, donde fué presentado al Director de esta estación sanitaria Sr. Flores, al Excmo. Sr. Marqués de Almanzora y al Sr. Capitan de Carabineros D. Juan Mérida, así como en casa de D. Juan A. Orozco, donde fué obsequiado con ricos licores saludó al Jefe del partido liberal D. Francisco Flores Grima, y al ayudante de Marina señor Pereda.

EN VERA

Aquella misma noche (5 del actual) marchó á Vera D. Eduardo Roson, acompañado de las distinguidas personas de aquella ciudad que nombramos antes, y del señor Berruexo.

A su llegada recibió muchas pruebas de atención y consideración de los veratenses, y á la mañana siguiente visitó con el Sr. Ruiz Carrillo y el popular tío *Isidro* (Sr. Segura) los desagües mineros de las Rozas, Herrerías y el Arteal, de cuya excursión, que no detallamos porque no la hicimos nosotros, y para no ser más difusos, sabemos que quedó muy satisfecho el redactor de *El Liberal*.

A las uos estábamos invitados para asistir al banquete, con que nuestros amigos de Vera obsequiaban al distinguido huésped.

Quedamos gratísimamente sorprendidos cuando penetramos en el comedor, el que se había improvisado en una larga galería—de la parte nueva de la fonda Española—magníficamente iluminada por amplias ventanas en la parte alta del cuerpo de luces, artística y espléndidamente surtida estaba la mesa, en la cual había sitio para unos treinta comensales.

Una brillante representación de la ilustre ciudad asistió al acto. La autoridad, personificada en su primer Alcalde el discreto Procurador D. Francisco Torres, y el Juez Municipal y simpático Abogado D. Francisco Ballesteros; la Junta Gestora del ferrocarril de Lorca-Almería, por su dignísimo Presidente, el distinguido Abogado, D. Francisco Ruiz Carrillo y el elegante orador y hábil Abogado don Juan María Ballesteros, vocal de la misma; la Administración pública, por los dignos y cultos funcionarios D. Juan Bellod, Registrador de la Propiedad y don Baldomero Lasala, Notario; el Clero por el elocuente Sacerdote D. Juan Galindo; las ciencias, por el farmacéutico D. Fernando Ramirez; el comercio, por el inteligente D. Francisco Martín y el afable D. Francisco Sanchez; las Artes, por el laborioso y entendido D. José Cervantes; la Industria, por el muy conocido D. Juan M. Segura. La Agricultura y las Letras tenían allí una lucida representación en

D. Francisco Ferrer, D. José Ruiz y don Miguel Gonzalez Ramirez, Jurisconsultos, y el ex-Secretario del Ayuntamiento don Juan Antonio Garcia. La Juventud, estaba representada por D. Juan Ruiz Ramirez y por los noveles letrados D. Vicente Casanova y D. Diego Arcas, y por último, en representación de Garrucha y de EL ECO DE LEVANTE, ocuparon sus puestos D. Gonzalo Pla, D. Pedro Gea, don José Durban Orozco y D. Bernardo Bermejo.

El menú fué exquisito y delicado, servido con esmero y fino gusto, mostrándose entre sí los comensales alegres y expansivos. Al final se pronunciaron algunas palabras entusiastas que expresaban la satisfacción de verse reunidos por la aspiración común del hermoso ideal del engrandecimiento del país, y se hicieron votos por la pronta construcción del ferrocarril de Lorca a Almería, alternando en el uso de la palabra, aunque brevemente, pues como dijo en su brindis el Alcalde *ya sobran palabras y faltan hechos*, los Sres. Gea con entusiasmo, Ballesteros (D. Juan) con reposada y ardiente palabra, Roson con vibrante y correcta frase y Ruiz Carrillo con cortas pero atinadas y enérgicas manifestaciones. Invitado para que brindase Durban, improvisó unos chispeantes y graciosos versos, que no podemos resistir á la tentación de copiar, dijo así:

Como favor inicial
solo os pido y me conformo,
que no penseis de mí, mal
porque huelo á yodoformo.
Si me daís por ello un pato
no me lo mereceré, pero si no
consiste en que tengo malo
en que tengo malo un pié.
Y bien ó mal, como sé,
á brindar empezaré.
Por Cuevas, Garrucha y Vera
pueblos amigos y hermanos
brindo con el alma entera.
¿Que yo brindo por Roson?
Pues yo por Roson no brindo;
Roson es un pillastrón
y de tal brindis prescindo.
¡Redactor del Liberal!
A mí no me importa y... tel.
Diré las cosas en orúdo;
¡Saludarle yo? ¡que calma!
En Roson yo no saludo
mas que al amigo del alma!
Brindo por Moya, y ¡es Tróya!
No temais que me desdiga,
Moya, Moya, Moya, Moya...
Moya tiene mucha miga!
No me aplaudais ¡me es igual!
Solo os pido y me conformo,
que no penseis de mí mal
porque huelo á yodoformo.
De brindar terminaba,
Y en el tintero un brindis me dejaba.
Brindo por Baldoméro,
mi querido y antiguo compañero.

Para abreviar esta ya demasiado larga reseña, no nos detendremos á describir los hermosos paisajes del Real que se divisaban por todas partes, cuando por entre los verdes naranjales de aquellos recreativos parajes, nos dirigiamos todos despues de la comida á la encantadora posesion á donde D. José Ruiz tuvo la amabilidad de invitarnos á tomar un té.

En una de las abovedadas cuevas-salones que el malogrado padre de nuestro amigo, Sr. Ruiz,—que fué acreditadísimo abogado de Vera,—tuvo el capricho de construir para deliciosa es-

tancia de verano, estaba instalada la amplia mesa que ostentaba elegante servicio de porcelana, en el que se tomó el exquisito té, y ricas pastas y licores.

El Sr. Lavala, improvisó en aquel acto el siguiente *ovillejo*:

Brinde porque sea feliz
Ruiz.
Y porque no sea ingrato
Roson.
Y porque alcance su afán
Durban.

Perdonadme este desmán.
Brindo por diversos modos,
Porque sean felices todos;
Ruiz, Roson y Durban.

Nos despedimos del Sr. Roson, que debía salir aquella misma noche para Cuevas, y dando un cariñoso *Adios* á los demás amigos á quienes mostramos nuestro agradecimiento, y especialmente al Sr. Ruiz, por las finas atenciones que acababa de dispensarnos, regresamos á nuestros lares, muy complacidos de ver la animación que se va despertando ante la probable proximidad de nuestra regeneración.

¡Así debieron sentir los pueblos redimidos, en los días precursores de su redención!

A nuestra llegada, todavía nos esperaba otra nueva satisfacción, con la lectura del siguiente telegrama contestación al que el día anterior habíamos dirigido á París:

Eco de Levante, Garrucha.
Agradesco afectuoso recuerdo. Como ustedes, hago votos para realizacion ferrocarril, y cuentien con mi decidido apoyo y con mi cooperacion.—Ivo Bosch.

SECCION MINERA

Desde Bedar

Desde hace dias me encuentro en estas alturas, en plena sierra, visitando las mas importantes minas de este distrito. Ya he sabido que son dos las empresas que explotan los abundantes criaderos de hierro de Bedar, la Compañia de Aguilas, y los Sres. Chavarri, Lecoq y Compañia. Situada la mina de la primera en las populares *Cañaticas*, dentro de pocos dias y en cuanto mis ocupaciones me lo permitan, giraré una visita á ellas, contando con el beneplácito de los empleados de la trabajadora compañía.

Hoy voy á limitarme á hablar de las pertenencias mineras que explotan los señores Chavarri, Lecoq y Compañia, entre las cuales desouella le celebre *"Mulata"*, en la reina de la sierra, y seguramente uno de los mas importantes criaderos de hierro de la provincia de Almería.

He penetrado en sus labores, he recorrido sus amplias galerías, y cada vez he admirado mas la acertada explotación que en ella se realiza, bajo la inteligente dirección del Sr. L. de la Presa. En la actualidad en todos sus trabajos, en todas sus galerías se está cortando excelente mineral de hierro, y la importante masa del mismo que se ha reconocido, hace esperar una abundantísima producción durante muchos años.

En *"Union de Tres Amigos"*, se ha realizado hace poco la desecación de sus labores bajas, y su explotación es hoy

dia fácil y mas barato que anteriormente. En cambio en la *"Gracia"*, ha subido el nivel de las que la inundan, y solo se explota en sus labores altas, que producen un mineral de muy buena clase.

En la *"Segunda Mulata"*, adelantan los trabajos de reconocimiento, y ya se ha tocado el gran filon de *"La Mulata"*, que penetra por el Este, bastante metalizado, y con buena potencia.

Otro grupo de minas explota, ó debia explotar esta compañía: *"Santa Catalina"*, *"La Higuera"*, *"Gloria"*, y otras. Dificultades del terreno en una, y el intrincado pleito que las otras sostienen, las tienen paralizadas, perdiéndose para todas las utilidades que reportarian sus riquezas, si todos marchasen de acuerdo.

De desear es que esta situación termine en bien de este distrito.

El corresponsal.

Sierra de Bedar 10 de Febrero de 1900.

REVISTA MEROANTIL

Habiendo salido llena de errores la lista de precios de los principales artículos de venta en esta plaza, que publicamos en nuestro número anterior, la repetimos á continuación subsanadas las equivocaciones. Tablon de Rusia de ptas. 8,50 á 7,50 uno.
Cebada 6,50 fanega.
Sal 1 los 46 k.
Carbon hulla 2,50
Id. fragua 2,50
Id. cok 4
Arroz 4 los 11 y 12 k.
Harina clase corriente 4,75
Habichuelas 3,50
Aceite 11,50
Jabon 21,50 caja
Petróleo 23,50 caja

Almeriense ilustre

Dice *El Liberal*:

"Ha sido nombrado representante de *EL LIBERAL* en la provincia de Almería, nuestro querido amigo D. Amador Ramos Oller.

Periodista popularísimo, literato notable, hombre de rectitud intachable, amante como pocos del engrandecimiento de su tierra, *EL LIBERAL* se honra viéndose representado en la provincia de Almería por quien tanto vale y tanto puede.

Las anteriores líneas del importante diario madrileño, representan un tributo al talento indiscutible del maestro de toda la actual generación de periodistas y literatos de Almería. Ramos Oller, el culto periodista, el paladin incansable, de todo cuanto representa el progreso y el engrandecimiento de su provincia, bien merece que sea conocido fuera de ella, y que ocupe el lugar preeminente á que se ha hecho acreedor entre los periodistas españoles.

Por eso *El Liberal*, que sabe lo que Amador Ramos vale, le confiere su representación y abre sus columnas á la galana pluma que tanto y tan bueno ha escrito desde que hace 22 años fundó su popularísimo *Ferrocarril*, el más incansable defensor de la provincia de Almería, el que con sus campañas entusiastas y patrióticas, logró la construcción de la vía férrea de Linares á esa capital.

La redacción de EL ECO DE LEVANTE no sabe á quien felicitar por el nombramiento en cuestión: si á Ramon Oller, cuyo talento ha de tener extenso campo en *El Liberal*, ó al popular diario madrileño que tan acertada y genial idea ha tenido, llamando á su seno al brillante periodista andaluz.

En esta duda, nos inclinamos por felicitar á la provincia de Almería, personificada hoy en uno de sus hijos, maestro del periodismo moderno, culto literato y querido amigo nuestro en cuyas admirables campañas inspira hoy la suya EL ECO DE LEVANTE, tomando por modelo á Ramon Oller, con cuyos entusiasmos confundimos los nuestros en pró de otra obra redentora: el ferrocarril de Lorca á Almería.

J. B. C.

NOTICIAS

Capellan de honor.—Debido á las gestiones de nuestro querido amigo el Diputado á Cortes D. Segundo Cuesta, la Reina ha nombrado Capellan de honor á D. Francisco Soler Clemente, Cura Párroco de Purchena.

Nuestra cordial enhorabuena á ambos distinguidos amigos y paisanos.

D. Victor Chavarri.—Desde hace unos dias se encuentra aquí este opulento negociante, á quien acompaña nuestro distinguido amigo D. Benigno Olavarría y otros señores.

Desde esta marcharán á Orán, visitando además otros puntos de la costa Argentina y algunos puertos italianos.

Rectificación.—Al nombrar en nuestro número anterior al director de nuestro ilustrado colega *Revista Mercantil* de Almería D. Telesforo Rodríguez equivocamos su apellido con el de Gonzalez.

Enferma.—Se encuentra en cama molestanda por ligera afección la distinguida señora D. Mariana Cervantes esposa de nuestro amigo Sr. Plá.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Naranja.—Hemos tenido ocasion de ver la faena que en el Real de Vera se hace de este fruto, para la exportación á Francia.

La clase es muy superior, y celebraremos que en los mercados donde se presente obtenga buenos precios, para que así se remedie algo las pérdidas que originaron los pasados vendajes.

PIANOS

Ortiz y Cussó, la mejor marca española.

Fabricantes introductores en España de los últimos adelantos en esta industria que han sido sancionados por la ciencia y el profesorado de todos los países.

La fábrica de pianos de los Sres. **Ortiz y Cussó** es la mayor de España y la primera y única montada para la producción anual de 1.200 pianos.

Tiene edificio propio y la fuerza motriz, calefacción y alumbrado son producidos por la electricidad. La casa **Ortiz y Cussó** es la que en su género trabaja con mayor capital positivo contando por consiguiente con toda clase de elementos

modernos para fabricar á la altura de las mejores marcas extranjeras, habiendo quedado muy atrás á todas las demás españolas.

Dos modelos de cola y cinco verticales, todos á cuerdas cruzadas.

Pianos desde 25 pesetas mensuales.

Sin garantía especial, pero con sencillos formalismos que dan seriedad á los contratantes.

Notables rebajas en las ventas al contado.

Para datos dirigirse al representante depositario exclusivo para Almería y su provincia, D. Antonio Sánchez Panzon, Marzo, 6.

Comparad con cualquier otra marca la calidad y el precio de los pianos **Ortiz Cussó** y os convencereis de que son los mas artisticos, mas elegantes y mas sólidos.

Entree.—El dia 7 en la noche se unieron por los vinculos sagrados, nuestro amigo el Médico de Cuevas D. Rodolfo Soriano y la distinguida y simpática señorita Teresa Gonzalez de Vera. Deseámosles larga luna de miel.

Traslado.—Nuestro distinguido paisano y apreciable suscriptor D. Pedro Antonio Berrueto, ha sido destinado desde Barcelona donde últimamente residía, á la Aduana de Tarragona.

Embarques.—En esta semana se han reanudado los embarques de mineral de hierro del que conduce el cable aéreo y se esperan vapores para cargar del depósito que provee el ferrocarril de Bedar.

La gripe.—Parece que esta molesta enfermedad ha invadido también á este pueblo.

Hay pues que cuidarse mucho, porque sus consecuencias no son nada halagadoras.

Está mejor.—La esposa de nuestro distinguido amigo D. Juan Salvador Lopez, se encuentra algo mejorada de la dolencia que padece.

Nuestra enhorabuena á tan apreciable enferma y toda su distinguida familia.

Ausente.—Obligado nuestro Director á permanecer en Sierra de Bedar, toda la semana pasada, retenido allí por sus asuntos particulares, ha estado privado del gusto de poder ofrecer á nuestro huésped Sr. Roson la consideracion de su afecto personal.

El Sr. Bueno Cordero, que conoce por sus escritos las dotes de inteligencia é ilustracion del redactor del *Liberal* hubiera deseado tener la satisfaccion de estrechar su mano.

Hemos recibido el número 34 de LA AGRICULTURA ESPAÑOLA, importante Revista que publica en Valencia el Dr. Aliño. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente Sumario:

SUMARIO

B. Giner Aliño.—Trabajos en su laboratorio.

Manuel Mayol.—A bonos quimicos en el cacahuet.

E. López Buenrostro.—Notas sobre la filoxera y las vides americanas. (Continuación).

E. de Laguardia.—Crónica. La Asamblea provincial de los viticultores valencianos.—Excursion agricola.—Libros y folletos.—Sección de Consultas.

Ofertas y demandas.—Sección comercial.—Correspondencia.—El Almanaque Agenda de LA AGRICULTURA ESPAÑOLA.

Pasatiempos

Solución á las charadas del número anterior:

A la 1.ª TERTULIA.—A la 2.ª TERTULIANO.—A la 3.ª SERIE.

CHARADAS.

1.ª

He corrido muchas calles
En busca de la primera;
Ya está dicha la una cuatro
Y la verá aquel que quiera.

Bide el nene la dos dos,
Dos con tercera se canta,
Se come, se baila y bebe
Y tambien es una planta.

Ayer vi á un Señor anciano,
Que con Diego el Pillo hablaba,
Con un levitón tan largo,
Que á los Todo le llegaba.

Aunque te prima con cuatro
Al leer esta charada,
Muy pronto comprenderás,
Cuan fácil es descifrarla.

2.ª

Prima y dos preposición
En la lengua castellana,
Y prima y cuatro la tienes
En donde la tiene Juana:

Distinción muy honorifica
Verás en la dos primera,
Que varios amigos míos,
Ostentan en su carrera.

En toda iglesia verás
Cuatro despues de tercera,
Una letra es la segunda
Y otra letra es la primera.

El Todo de la charada
Te dá un sitio preferente,
Que ayer, en cierta reunión,
Ocupó un hombre eminente.

3.ª

Pez de grandes dimensiones
En prima y cuatro verás,
Es preposición la prima
Y un pronombre dos te dá.

En la música una dos
Me agrada, si bien se canta,
Pero no me gusta estarlo,
Y si lo gano me encanta.

Lo que mas le gusta al Duende
Y á su bisabuela Marta,
Es el riquísimo Todo
Y el dos tercera con cuarta.

El del Cedazo.

Las soluciones en el número próximo.

Imp. de S. Campoy.